

## DEUDA OLVIDADA

Cuando el hombre maduro penetra a uno de esos templos de Minerva en los que han oficiado como máximos sacerdotes ciudadanos plenos de una preparación especial, y como supremas sacerdotisas mujeres cuya vocación no fué otra que la de difundir la luz, se experimenta una sensación extraña de respeto y de gratitud profundas, porque el ambiente está rodeado de exquisitos perfumes y el recinto poblado de recuerdos agradables.

Los manes de los preceptores son los que producen ese fenómeno, porque su espíritu se diluye en la atmósfera de las aulas, para recordarnos sus esfuerzos poderosos.

Todo lo que hay de grande sobre el orbe; las glorias que ostentan los hombres en las diversas manifestaciones de la vida, son obra exclusiva de los maestros, y cuando la Patria ha alcanzado su mayor grado de progreso, a esos abnegados mentores debe agradecerse.

Pero nosotros no hemos sabido jamás rendir a la memoria del maestro el homenaje que se merece, y en cambio nos agitamos por banalidades.

Ya es tiempo de reparar la injusticia cometida y de pagar una deuda olvidada.

¿Cómo?

Formando una galería de los grandes maestros que ha tenido Puntarenas, y colocando su retrato en el salón de actos de las escuelas, o en el sitio predilecto de cada una.

Recientemente han fallecido dos apóstoles de la enseñanza: doña María Luisa Padilla de Morgan, en San José, y doña Delia Urbina de Guevara, cuyas existencias estuvieron consagradas a formar la mente de los niños, y a capacitarlos para librar con buen éxito la batalla de la vida.

Jamás podríamos pagar la inmensa deuda que tenemos contraída con quienes nos enseñaron a leer, a contar y a hacer palotes, por lo menos, y siquiera como manifestación de perpetua gratitud, debemos venerar sus imágenes en los cuadros que se ostenten en el salón de una escuela.

La lista de los mártires de la enseñanza porteña sería grande, y habríamos de comenzar la galería por aquel sabio educador que se llamó Ramón Céspedes Fornaris para terminarla hasta ahora con doña Delia Urbina de Guevara, sin olvidar a los otros que también contribuyeron a llevar luz a las mentes infantiles, y que han penetrado ya en las sombras de la eternidad.

Por el momento tenemos pagada la deuda con el Gran Maestro don Antonio Gámez, con cuyo nombre ha sido bautizado un centro educacional, y cuyo retrato adorna el salón principal, pero estamos todavía en mora con otros no menos dignos del homenaje.

Los niños, cuando vean adornados los salones con el retrato de un maestro, tratarán de averiguar los méritos que lo hicieron acreedor a esa muestra de cariño, y en el alma infantil se habrá despertado un insentimiento de amor, de gratitud para el educador respetando su memoria.

Algo deben cosechar quienes en vida se esforzaron por darnos luz, sufriendo privaciones sin cuento, soportando penalidades, y ninguna manera mejor para pagar sus desvelos, que la de destinar a su fotografía un sitio predilecto en la escuela.

No queremos por ahora mencionar a los maestros dignos de ese homenaje, que ya duermen el tranquilo sueño de la tumba, por temor de caer en lamentables omisiones, pero habremos de investigar sus nombres para adornar con ellos las columnas de este bisemanario. La idea de una galería de maestros fallecidos queda lanzada y ahora lo único que falta es llevarla a la realización.

Se hará? Lo veremos. Pero la gratitud lo exige.

## Terminan las vacaciones

Será el jueves próximo cuando se reanudarán las clases en las escuelas, suspendidas por medio mes, para que maestros y discípulos repusieran parte de las fuerzas perdidas en la ruda labor.

Ya se ha hecho saber el término de las vacaciones y los estudiantes se preparan para continuar sus estudios. Mañana marcharán a San José los alumnos de los planteles de en-

señanza superior que vinieron a pasar con sus padres los días de asueto.

Ahora a emprender de nuevo la cruzada para que al terminar el año lectivo, las notas obtenidas demuestren que se ha sabido aprovechar el tiempo, llevando a los hogares la íntima satisfacción que produce notar el adelanto de los muchachos.

Jóvenes: sabed aprovechar el tiempo.

## Sin lugar la revocatoria

En la sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad de este Cantón el sábado recién pasado, se conoció del escrito presentado por los señores Guillermo Lizano y Carlos Miranda, pidiendo revisión del acuerdo por el cual se designaron los nuevos miembros de la Junta de Educación, en razón de haber sido ellos eliminados del cargo que servían.

La Municipalidad dispuso rechazar la revisión pedida y admitió la apelación interpuesta. Será, pues, el Ministerio de Gobernación quien diga la última palabra acerca de este asunto.

## Plácemes de un hogar

A aumentar la felicidad de que disfrutaban los esposos don Antonio Rodríguez y doña Hortensia Esquivel de Rodríguez, ha llegado un nuevo y simpático chiquitín.

Inefable es el placer que experimentan los padres del nene y los hermanitos del recién nacido lo reciben con las muestras del mayor contentamiento, porque él vendrá a formar en la fila de los juegos infantiles, dándoles gracia.

Congratulamos a los felices esposos por el presente que les envió el cielo.

## Paseo a Río Grande

A bordo de la lancha Santa María, se efectuó un alegre paseo a Río Grande, finca de los señores París y Rodríguez.

Muy contentos estuvieron los paseantes que lo fueron en considerable número. Allí almorzaron opíparamente, bailaron, cantaron y, en fin, pasaron uno de esos días que solo se aprecian en la nacarada edad de la juventud.

El regreso se efectuó a las nueve de la noche, y todos los paseantes venían henchidos del mayor entusiasmo.

## Bienvenido

Los esposos don Sergio Fallas y doña Juanita Aragón de Fallas, han sentido su hogar acariciado por el presente recibido del cielo en forma de un precioso bebé que hizo su aparición el sábado recién pasado.

El júbilo que invade la casa de los esposos Fallas-Aragón con este motivo, es enorme y de él participamos todos sus amigos, y al hacerlo presente así, deseamos para el nuevo ciudadano que las hadas del bien le brinden todos sus dones.

## OFRECIMIENTO

### Sergio Fallas y Juanita de Fallas

tienen el honor de ofrecer a sus amistades, un nuevo varoncito llegado al mundo el sábado 29 de julio próximo pasado.

Puntarenas, 10. de agosto de 1933.

## Preces y coronas

No fué necesario dar aviso de que el sábado que acaba de pasar se celebraría la misa de novenario por el eterno descanso del alma de la recordada doña Delia Urbina de Guevara. Todos, sin excepción, recordamos la fúnebre fecha, y todos encaminamos los pasos hacia el templo, a elevar a Dios una plegaria por la maestra abnegada, por la dama distinguidísima, por la mujer que encarnó todo lo noble y santo, y por la que derramó a raudales los tesoros de su espíritu privilegiado que, cumplida su misión terrena, voló a ocupar puesto a la región de la perfecta Luz.

El acto religioso fué imponente: mientras el señor Cura oficiaba, los labios de la concurrencia musitaban oraciones, y

la mirada se clavó en el desolado viudo y sus hijos, cuyo dolor intenso hubo de compartirse entre todos.

Luego de la ceremonia religiosa, la familia doliente emprendió la marcha al cementerio, llevando coronas para colocarlas sobre la tumba recién abierta, que como urna sagrada, guardará siempre los restos de la noble dama, en tanto que su espíritu flotará perennemente en el cielo de Puntarenas, para infundirnos a los vivientes, alientos y fe.

Una vez más hemos de hacer presente a toda la familia doliente nuestra solidaridad en su pena, y con especialidad a don Héctor Guevara Santos, a sus hijos hijos y a los hermanos de la extinta.

## Actualidad Política

### Declaraciones interesantes de don Jesús Quirós al repórter de EL HERALDO

Como a nuestras oficinas había llegado el rumor de que el caballero don Jesús Quirós sería postulado candidato a la diputación por esta provincia, quisimos averiguar la verdad de la versión y con ese objeto procuramos entrevistarnos con el citado caballero, a quien por suerte nuestra logramos encontrar el domingo en la noche.

Al principio notamos reserva en las palabras de don Jesús, pero luego, ya más animada la conversación, nos dijo lo siguiente:

«Yo no soy político ni vivo de la política, de consiguiente por demás estaría decir que no ando buscando posiciones en ese campo. He procurado ayudar con mi concurso a las causas que he creído buenas, y por esa razón el jimenismo me encontró en sus filas. Ahora me encuentro con la novedad de que un grupo numeroso de amigos está empeñado en lanzar mi candidatura a diputado por esta Provincia.

Esa posición tan ambicionada por muchos nunca me ha desvelado, y así se lo manifesté a esos amigos, pero ellos insisten en su empeño y según veo, la cosa se va poniendo seria.

Ayer, precisamente fué visitado constantemente por los citados amigos, quienes nuevamente me instaron a que aceptara la candidatura, y así las cosas, yo no puedo excusarme de servir a mi provincia. Yo soy jimenista y amigo personal de don Ricardo. Esa circunstancia la cito para aclarar mi línea de conducta en esta nueva faz de la política. Por lo demás, es tan temprano para hablar de estas cosas, que he manifestado a mis amigos que cuando sea oportuno, contarán con mi asentimiento.»

Autorizados por don Jesús para hacer públicas estas declaraciones, las trasmitimos a nuestros lectores por el interés que desperfarán en la masa ciudadana de esta Provincia.

# AVISO

Desde la fecha de este aviso, cobraremos por flete de carga general de Puntarenas a Manzanillo, a Chomes, a Puerto Jesús, a Puerto Thiel, a Corozal y a Paquera o viceversa:

(C 0.50) cincuenta céntimos de colón por cada 46 kilos.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1932.

p. Empresa de Transportes Marítimos,  
**MANUEL BURGOS**

## INSISTA UD.!!

cuando quiera tomar una buena y agradable cerveza, en que sea

# TRAUBE

Recuerde, que ella es la predilecta del pueblo costarricense.

## JABONERIA CEDEÑO

La popularidad que ha adquirido el **JABON CEDEÑO** tanto en esta provincia como en la del Guanacaste ha sido tan asombrosa, que su propietario muchas veces no se da abasto para atender a los respectivos pedidos. La fama de este JABON se ha extendido tanto, que aún de algunos mercados europeos y americanos, se le han hecho a esta fábrica grandes pedidos.

Puntarenas, mayo de 1933.

## Tienda BOLA DE ORO

Su Gerente Rafael Ajoy

ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

**¡COMO**

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para q'sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy poco dinero

## GRAN PANADERIA Y TOSTELERIA FABRICA DE CAFE MOLIDO DE Juan Rafael Wong

Instalada con todo el confort e higiene que ordena la Jefatura de Sanidad. Los productos que en esta Casa se venden los garantizamos como de la mejor calidad. Invitamos al público y a nuestros clientes a que nos honren con una visita.

## Sociales y personales

### Los que viajan

A la capital marcharon doña Mercedes de Enríquez y su nietecita Merceditas.

—Al mismo lugar doña Emma G. de Carballo.

—Don José C. Apuy y niños salieron para Heredia.

—Regresó a la capital el Lic. don Alberto Echandi.

—Estuvo el domingo en esta ciudad y regresó ayer lunes a San José el Licdo. don José Albertazzi Avendaño.

—Don Ricardo G. Veranes salió para la capital.

—Regresaron a Palmares después de haber pasado una temporada en el puerto, las señoritas Clemencia Fernández y Lucía Solórzano.

Don Tristán Brenes marchó a San José.

—De su temporada por la capital regresó la señorita Zulma Solera.

—Del mismo lugar regresó la señorita Herminia Benito.

—Regresó de su temporada en La Rioja la señora María S. de París y niño.

—Marcharon a Pirris, don Agatón Lutz y su señorita hija Hilda Lutz.

—Vino de San José la señora María C. de Burgos.

—Delicado de salud ha estado don Juan Márquez.

—A la capital regresó don Macedonio Esquivel.

—Don Amadeo Quirós B. regresó a la capital.

—Encuétrase en el puerto la señorita Gladys Guido.

—Sigue siendo delicado el estado de salud de nuestro buen amigo Francisco Lissinio Bertozzi, quien se encuentra en la capital.

—Don Juan Umaña regresó del Guanacaste.

—De Chomes llegó don Jesús Quirós

—De San José regresó la señora Margarita Cordero.

Haga su Cutis Perfecto—Use Cera Mercializada

La belleza de su cutis depende del cuidado diario que le presta. Cera Mercializada es todo lo que una mujer requiere para mantener su cutis radiante y juvenil. Basta que al acostarse se aplique esta cera golpeandola suavemente sobre el rostro y el cuello. La fina cutícula vieja insensiblemente se desprende en diminutas partículas, y la grasa, amarillez y manchas y otras imperfecciones rapidamente desaparecen. El nuevo cutis es tan suave, claro y hermoso que usted parecerá mucho más joven. La Cera Mercializada descubre la belleza oculta. Para reducir las arrugas y otros signos de vejez bañe su rostro diariamente con una loción compuesta de 30 gramos de Saxolite en Polvo en ¼ de litro de extracto de hamamelis.

## Boletín del Patronato Nacional de la Infancia

En folleto han circulado los números 16, 17 y 18 de la revista órgano del Patronato Nacional de la Infancia. A la mesa de redacción de EL HERALDO ha llegado la interesante revista que trae material adecuado, así como algunas leyes emitidas que tienen relación con la índole del Patronato.

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

### ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Agosto de 1933

BALLENA con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas		Horas	Horas
Martes 1	3	11	Miércoles 2	5	12
Viernes 4	6	14	Sábado 5	8	15
Lunes 7	22	6 del 8	Martes 8	23	6 del 9
Jueves 10	24	8 del 11	Sábado 12	1	8
Martes 15	3	11	Miércoles 16	5	12
Viernes 18	6	14	Sábado 19	8	15
Lunes 21	21	5 del 22	Martes 22	22	5 del 23
Jueves 24	22	6 del 25	Viernes 25	24	7 del 26
Martes 29	1	9	Miércoles 30	4	11

  

MANZANILLO			Chomes con escala en Sta. Juana		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 2	7	14	Martes 1	8	11
Sábado 5	10	17	Jueves 3	10	13
Lunes 7	2	5	Domingo 6	13	16
Miércoles 9	1	8	Martes 8	3	6
Sábado 12	3	10	Jueves 10	4	7
Lunes 14	7	10	Domingo 13	6	9
Miércoles 16	7	14	Martes 15	8	11
Sábado 19	10	17	Jueves 17	10	13
Lunes 21	13	16	Domingo 20	13	16
Miércoles 23	1	8	Martes 22	14	17
Sábado 26	2	9	Jueves 24	3	6
Lunes 28	6	9	Domingo 27	5	8
Miércoles 30	6	13	Martes 29	7	10
			Jueves 31	9	12

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 2	7	12	Sábado 5	10	15
Miércoles 9	1	6	Sábado 12	3	8
Miércoles 16	7	12	Sábado 19	10	15
Miércoles 23	1	6	Sábado 26	2	7
Miércoles 30	6	11			

  

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 4	11	14	Domingo 6	24	5 del 7
Viernes 11	5	8	Lunes 14	5	10
Viernes 18	11	14	Lunes 21	11	16
Viernes 25	3	6	Lunes 28	4	9

## AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

## Tack Hing Lung Co.

ALMACEN DE ABARROTÉS

IMPORTACION DIRECTA

Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono 5

## TUNG SING y Co.

Gerente: ASAN LI

ESTABLECIMIENTO DE ABARROTÉS

Ventas al por mayor y al detal

Puntarenas, mayo de 1933

## Robo sacrilego

Nos llegó la noticia de que en la tarde del domingo último, manos sacrilegas se habían apoderado de objetos pertenecientes a la ermita de San Antonio de Pueblo Nuevo de esta ciudad. El hecho de robar, de por sí, es censurable, pero cuando se ejecuta en cosas que el culto religioso consagra a los templos o cosas de Dios, la censura alcanza proporciones enormes, porque demuestra el irrespeto por las cosas sagradas y la falta de fe en Dios.

No debe ser efecto de la situación económica, sino de una descomposición cultural. Creyentes o no, religiosos o protestantes, la educación impone el deber de respetar las creencias de los demás, y sobre todo,

creer que hay un ser superior que rige el Universo, por más que difieran los nombres con que ese Ser Superior es designado por los distintos credos.

Se investiga quien o quienes sean los autores de tan sacrilego robo, para que se les castigue con todo el rigor de la ley para ver si así se pone coto a esos desmanes que pueden conducirnos a extremos inimaginables.

## SING CHAN

### El mejor pan

## Candidato a la diputación por el Guanacaste

En el Guanacaste la lucha por la diputación va a ser intensa, porque son varios los grupos que se disputarán el triunfo.

Además de las candidaturas ya conocidas, se presentará la de don José Joaquín Apuy, que cuenta con muchos partidarios, sobre todos en Cañas, Las Juntas, Tilarán y otros lugares. El señor Apuy es en la ac-

tualidad, Presidente de la Corporación Municipal de Cañas, desde cuya posición se ha preocupado mucho por los intereses del Cantón.

Para buen provecho de sus negocios Anuncie en El Heraldo

## Baile de despedida a los estudiantes

Si son ciertas las noticias que circulan, esta noche se dará en el Centro de Amigos de Puntarenas, un baile de despedida a los jóvenes estudiantes de este puerto, en los colegios del interior.

La fiesta, de celebrarse, como lo esperamos, estará muy animada, y los señores estudiantes llevarán del suelo natal un recuerdo más de los agasajos que se les hacen con ocasión del viaje a continuar sus estudios.

## Hoy comenzó el pago de sueldos de julio

La Secretaría de Hacienda ha dado instrucciones a la Administración de Rentas, a cargo del Banco de Costa Rica, para atender el pago de sueldos de empleados públicos, correspondientes al mes de julio que acaba de pasar.

Comenzará el pago por los sueldos de cincuenta colones, para seguir con los de cien, doscientos en los días subsiguientes, de tal manera que desde el viernes próximo puedan ser presentados al cambio todos los giros de cualquier valor que sean.

## LA GLORIA

Tienda de Novedades  
Surtido completo y constantemente renovado  
**Precios de situación**

ANTONIO LEON

Puntarenas, mayo de 1933.

## FELIPE CHIN

Tienda de Novedades y de Ropa Hecha

Renovación constante de mercaderías a precios de crisis

**Hacedme una visita para que os convensais**

Puntarenas, mayo de 1933

## HOTEL FENIX

Propietario:

**Manuel Acón**

Servicio Esmerado de Comida

Cuartos bien ventilados e higiénicos

**Cantina y Pulpería**

## León Sánchez y Co.

Gerente: **Benjamín Sánchez**

**PULPERIA - COMISIONES**

Puntarenas — Costa Rica

Apartado 16.

Teléfono 86.

# NO PIERDA EL TIEMPO

## con mandar a hacer sus trabajos

## TIPOGRAFICOS a San José

### sabiendo que

En estos Talleres le ejecutaremos los que Ud. desee con prontitud, elegancia y esmero.

**NUESTRO LEMA: CUMPLIMIENTO Y BUEN TRATO**

# Un importante memorial

Sr. Presidente de la República  
Licdo. don Ricardo Jiménez  
Oreamuno,

E. S. M.

Señor:—A Ud., con el debido respeto, nosotros los abajo firmantes, todos vecinos de Puntarenas, venimos ante Ud. a exponerle las razones que nos animan al solicitar la reconstrucción del CAMINO único de Puntarenas a Esparta, o siquiera a Barranca.

Siendo Puntarenas, un puerto de tanta importancia (el primero de Centro América) y careciendo de un camino por el cual podamos brindar a nuestros visitantes un medio de distracción algo más amplio, como son las hermosas vistas tan pintorescas del río Barranca, alrededores de Esparta, y nuestra hermosa playa desde Puntarenas hasta la desembocadura del Barranca, donde con seguridad el turista que nos honra con su visita encontraría paisajes de suma distracción, como un baño de agua dulce en el hermoso Río, cosas que no pueden encontrar en todo lugar, una visita a la ciudad más antigua de Costa Rica: ESPARTA. Que todo esto vendría a aumentar nuestra vida reducida en que vivimos. Si es cierto que hay una vía de ferrocarril, ésta tiene sus itinerarios, y con ésta no pueden contar los turistas, ni los veraneantes del interior que nos visitan; necesitamos para salir de nuestra monotonía, un camino carretero, que nos dé algo más de vida, por ejemplo, reconstruyendo el camino de carretas, de Puntarenas a Barranca, sería uno de los servicios que tendríamos los puntarenenses en alta estima, porque por él podrían llegarlos con mucha más facilidad vivetes tantos como los que produce el rico Cantón de Montes de Oro, y otros lugares que quedarían muy inmediatos para comunicarse con esta plaza siempre tan escasa de hlegumbres y frutas baratas

baratas, de las carecemos, además que este camino aumentaría nuestro radio de acción, pues hay que considerar la vida de Puntarenas que no tenemos más aliciente que el que nos da el Guanacaste, por las vías marítimas, lo demás todo nos tiene que venir de afuera. Por estas razones y muchas otras que no se escapan a su fina inteligencia, es que nos anima nuestro espíritu a hacer hacer la solicitud antes dicha, y que Puntarenas entero le tendrá que agradecer algún día mejor cuando los efectos sean verdad, y esta gloria la uniremos los costarricenses a las muchas otras que ya le debe Costa Rica.

Roberto Solís B., Presidente de la Junta de Caminos; Antonio Rodríguez A., Secretario de la Junta de Caminos; Guillermo Guerrero M., Miembro de la Junta de Caminos; Vidal López A., Presidente Municipal; Miguel Molina, Belisario Ardón, Humberto Estrada D., Víctor M. Díaz, Oscar Lizano H., Walter Arend, Rob. Rohmoser, Alfredo Carranza, J. M. Buján, Carlos Soto M., Guillermo Mora, Isaac Angulo, Guillermo Guerrero, Raúl Streber, Rafael A. Solano G., Milton S. Ruiz, José B. Sánchez, Juan J. Calderón, Domingo López, Reinaldo Segares, Próspero Chávez, Hernán Román, Hernán Solano M., J. Roberto López, Abelardo Lobo, C. Alfredo Calderón, Porfirio Molina, Alberto Delgado M., Manuel Lizano, Juan R. Sotomayor, Gabriel Ramos A., José M. Zúñiga A., Alfredo Aráuz V., L. Ramos A., Arturo Rivera, Francisco Rocha, Emilio Rosales, Pío Chan, Jerónimo Hidalgo, Eduardo Solís H., Manuel Pinel, Salvador Palma, Rafael Barrantes, Luis Pérez M., Tobías Guzmán, R. Sobalbarro V., Moisés Montero, Juan Márquez, Carlos J. Cabezas, Alberto Mata, J. Martínez A., Manuel Madriz, Amadeo Boza P., Víctor Máquina, Felipe Chin, M. S. Wescot, Julio

Chavez, H. Briceño M., Euclides Rivera, Genaro Chávez, Salustio Cartín, Pedro Alvarez, Francisco Suazo, Pedro Castillo, Pablo J. Ingals, Humberto Carballo, Rafael Montes, Santiago Cubero, Alberto Morales, Ricardo Castro V., Guadalupe Somarribas, R. A. Alvarado, Miguel H. Fulton, Carlos Pineda T., Manuel Nicolás, José Nicolás, Carlos Peraza, Belfort Ramírez, Rogelio Suárez, Luciano Cordero, Manuel Ch. Apuy, Juan Méndez, Manuel A. Acevedo, R. G. Veranes, Joaquín Quesada R., Marcos A. Guido, Juan Guido M., Manuel Burgos A., Diego Colom, Víctor M. Cabrera, José M. Zúñiga, Pedro Guevara, Danilo Corrales, Fructuoso Garrido, Miguel D. Mendoza, Alfredo Anderson, Pedro Mojica, Alfredo J. Benavides, Humberto Franceschi, Luis Casalvolone, Guillermo Lizano, Agustín Guido, Marco A. Zúñiga, Ramón Araya V., Manuel Vega, Luis A. París, Alejandro Molina, Dr. Leopoldo Acosta, Manuel Araya M., Ismael Chaverri, Rogelio López F., Ibo García León, Alberto Pacheco, Pedro Quirós, E. de Quirós, Manuel M. Cedeño, Juan S. Riquelme, Julio Sáenz, Gilberto Sequeira, Francisco González N., R. Rodríguez, Manuel Amador, Federico Apéstegui, Damián Palacios, Luis Ortega, Leonidas Poveda, A. Schlager y Hermano, Alejandro Delgadillo, Roberto Franceschi, Héctor Esquivel, J. Aguilar Esquivel, Alberto Chacón, Jorge Moya, Tomás Hernández, Domingo González, Juan Sihezlar, Guillermo Chan Lang López, Manuel Lee Sánchez Chen, Jorge Antonio Rodríguez.

## Misa de Novenario

Mañana miércoles a las seis de la mañana, en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, tendrá lugar una misa de novenario por el descanso del alma del que fué

## GABRIEL RIOS

(Q. E. P. D.)

la que se hará por contribución de algunos de sus amigos, y para la cual invita el señor Moisés Montero, que es quien se interesó grandemente en todo lo relacionado con la muerte del amigo desaparecido.

Se suplica pues la asistencia a tal acto religioso, de los amigos y familiares del difunto.

## SE COMPRA

Un Generadorcito eléctrico de corriente directa de **un cuartito de kilowattios** de capacidad, con su correspondiente Reostato.

Para informes, esta Oficina de EL HERALDO.

Puntarenas, marzo de 1933.

# AÑORANZAS PUNTARENEÑAS

Era yo apenas un niño, cuando vine a Puntarenas, y por primera vez se presentó a mis ojos el bello e imponente espectáculo del mar, de esa inmensa extensión de agua, de que tanto se nos habla en la escuela y en el hogar, pero que jamás llegamos a comprender si no es en presencia de su magnitud.

Consistía entonces mi mejor placer, ir al muelle a respirar un aire más puro y menos sotocante que el de la ciudad, a pesar del sombreado de sus calles y de sus típicos refrescos de pipa. Allí recorría el muelle por arriba, por debajo y con el pantalón hasta la rodilla, me entretenía inocentemente y con afán a atajarles el paso a los caracolitos que sin equivocarse se escurrían en sus respectivos agujeros, y solo uno que otro pelícano, o alcatraz, como suelen llamarle en toda la costa del Caribe, podía distraer mi infantil ocupación.

Hoy, ya viejo, vuelvo a Puntarenas: Todo parece igual, su calor de siempre, el mismo mar en su concha de perla, la misma monotonía de sus olas yendo a morir una tras otra sobre su ancha orla sembrada de cocoteros que acusan una naturaleza tropical, y sus solares cuajados de resedas que embalsaman el ambiente, y allá del otro lado, quieto y apacible el estero con sus barcas que invitan al paseo, al amor y a la dicha del vivir. Oh, Puntarenas, bella Sultana, cuánta belleza encierras!

Allá se ven las ruinas del

viejo muelle, voy a él; voy a visitar a mi antiguo camarada, donde a su sombra tomaba los mejores baños, y de cuya armadura partían mis juegos; pero ya sus barrotos están carcomidos por el tiempo que todo lo acaba, y mis manos también secas y rugosas por los años, y aquellas ruinas que también fueron un coloso, que prestó grandes e importantes servicios al país, que fué paso del sustento, la alegría y el bienestar de la familia costarricense, nadie les dirige hoy ni siquiera una mirada piadosa, y solo para descargarles el rudo golpe del hacha y del mazo, existe su recuerdo.

¡Oh inestabilidad de todo lo creado! Lo que ayer nos pareció seguro y duradero, resulta efímero, porque nada hay eterno; lo que juzgamos bello es un reflejo pálido que desaparece; el honor como la virtud son un mite; la estimación como la amistad; la sinceridad como la lealtad, son las más grandes mentiras, son pastillas de conversación para niños.

Cayó la tarde. El disco de oro rodó al abismo, el piélagos se ennegrece, riela la luna sobre el mar, y en la playa comienza a dibujarse el esqueleto de aquellas ruinas, más al despedirme de ellas, exclamé: Oh ruinas de Palmira, de Menfis y de Cartago, vosotras no estáis solas!

José Román R.

## De nuevo en su puesto

Después de gozar de un mes de licencia, regresó el domingo a esta ciudad, el señor Licdo. Moisés Guido, Juez Civil de la Provincia, quien desde hoy se hizo cargo nuevamente de su puesto.

Don Moisés, por vías de salud, hubo de trasladarse a la capital con toda su familia, y ha regresado bastante mejorado.

## SE VENDE

Una Máquina "REMINGTON" modelo 92, carro de 12 pulgadas, último estilo, completamente nueva y en perfecto buen estado.

Puede verse en la Dirección de EL HERALDO en donde también se darán informes al respecto.

## JACOBO SANCHEZ SUCEORES & Co.

Sociedad Colectiva

Gerente: Manuel Lee Sánchez Chen

Almacén: Quong Tai Chong

IMPORTACION DIRECTA

Puntarenas C. R.

Apart. 17 — Teléf. 27

Dirección Cablegráfica: QUONG

## José López Cantillo

Doctor en Medicina, Cirugía y Farmacia de la Universidad de Madrid

Desde esta fecha ofrece sus servicios médicos al vecindario porteño.

ESPECIALIDADES:—Oculista, Enfermedades de los Niños y de la piel.

Consultas y medicinas gratis a los pobres de solemnidad, debidamente comprobados, de 8 a 9 de la mañana.

Consultas Generales:—De 7 a 11 de la mañana.

Despacho:—Casa de dos pisos de don José Vargas Fletes, frente a la antigua Jabonería de Roiz.

Puntarenas, mayo de 1933.

## CLINICA DENTAL

EL DOCTOR FERNANDO RODRIGUEZ M.

Cirujano Dentista de la Universidad de París

Cuenta con los últimos adelantos de la Cirugía Dental moderna: Puentes removibles por el sistema «Ankers», chapas sin paladar, anestésicos regionales, nuevos tratamientos contra la piorrea, etc.

Situado al costado Oeste del Parque La Victoria Puntarenas'

## Francisco Chanlan y Hnos.

TIENDA Y PULPERIA

Renovación constante

Puntarenas, Mayo de 1933.